



Erfahrungsbericht

To Whom It May Concern:

Liebe Leser.

Seit Januar 2022 bin ich alle paar Wochen regelmäßig entweder mit meiner Frau, mit meinem Geschäftspartner, oder allein in Nordzypern unterwegs. Man trifft dadurch auf viele Zyprer (egal ob griechische oder türkische) und natürlich trifft man auch auf Touristen, mit denen man ins Gespräch kommt, sowie Auswanderer, die schon viele Jahre dort leben.

Jeder hat seine eigene Geschichte.

Vor allem glauben viele der Touristen, dass Nordzypern zur Türkei gehört.

Dies ist nicht richtig, führt jedoch folglich zu manchem Trugschluss.

Das Missverständnis entsteht häufig deshalb, weil der Name "Türkische Republik Nordzypern" implementiert, dass es zur Türkei gehören muss.

Erlauben Sie mir an dieser Stelle Wikipedia zu zitieren: Als Turkstaaten werden unter anderem auch die Republiken Aserbaidshan, Kasachstan, Kirgisistan, Usbekistan, Türkei und Turkmenistan bezeichnet.

Der Begriff „Republiken“ deuten ausschließlich auf eine demokratische Staatsform hin. Vergleichbar mit Deutschland haben diese Staaten ein Parlament, einen Ministerpräsidenten und eine unabhängige Justiz (soweit die Theorie - aber das gilt natürlich auch für Deutschland). Durch diese Staatsform muss auch eine absolute Trennung von Staat und Religion erfolgen, was auch in der türkischen Verfassung verankert ist.

Daraus jedoch nun die Schlussfolgerung zu ziehen, dass Nordzypern zur Türkei gehört, ist völlig falsch. Nur weil die türkische Amtssprache übernommen und die zweite Amtssprache englisch ist, heißt das noch lange nicht, dass Nordzypern zur Türkei gehört. In Kanada gibt es neben der englischen auch die

französische Amtssprache, was nicht bedeutet, dass Kanada automatisch zu Frankreich gehört.

Staaten hingegen wie Iran, Irak, Marokko, Gambia und viele anderen Staaten sind Religionsstaaten, auf die ich hier nicht näher eingehen möchte.

Die Türkei ist einzig und allein der Garant für Nordzypern, da die Türkische Republik Nordzypern (TRNC) nicht von anderen Staaten (wie die EU) anerkannt wird. Das hat auch einen geschichtlichen Hintergrund

Im Zypernkonflikt und dessen Verlauf wurde im Sommer 1974 der Norden der Insel (und damit ein Drittel des Staatsgebietes der Republik

Zypern) von türkischen Streitkräften besetzt, nachdem griechische Putschisten den Anschluss Zyperns

an Griechenland durchsetzen wollten. Im türkisch besetzten Norden wurde im November 1983 die – international nicht anerkannte – Türkische Republik Nordzypern proklamiert, die heute

ein stabilisiertes De-facto-Regime bildet. (Quellen: Wikipedia)

Durch diesen historischen Konflikt ist Nordzypern darauf angewiesen, den Import und Export über den türkischen Seehafen Mersin abzuwickeln. Nordzypern wurde zu einer Sonderwirtschaftszone der Türkei, um den Handel und die Warenlieferungen zu beschleunigen. Nordzypern ist jedoch trotzdem selbst- und eigenständig.

Obgleich eine politische Lösung bislang gescheitert ist, ist heute nach Jahren der Trennung dennoch eine Phase guter wirtschaftlicher und sozialer Kontakte entstanden.

Nochmals zurückkommend auf die falsche Meinung über Religion und noch ein paar Sätze zur politischen Lage Nordzyperns.

Christliche Kirchen, buddhistische Tempel, jüdische Synagogen usw. gibt es überall in Nordzypern. Keiner schreibt einem vor an was er zu glauben hat und welche Rituale er ausüben darf und welche nicht. Die Menschen sind sehr tolerant, unter den Menschen spielen die Religionen absolut keine Rolle. Um die Weihnachtszeit haben viele Hotels und öffentliche Plätze bunt leuchtende Weihnachtssymbole. In Religionsstaaten ein schier undenkbarer Umstand.

Eine weitere hartnäckige Aussage, Nordzypern sei nicht Mitglied in der europäischen Union, muss man tatsächlich im Detail durchleuchten. Laut Wikipedia ist Nordzypern nämlich Mitglied in der EU, da die Gesamtinsel Zypern 2004 in die EU aufgenommen wurde. Der Sonderstatus Nordzyperns, geprägt durch seine Eigenständigkeit und selbstständige Verwaltung, unterliegt jedoch nicht den Bestimmungen der EU und ist also doch kein Mitglied der EU. Dennoch haben alle Bürger die Freiheiten und Möglichkeiten, sich in Nordzypern niederzulassen und einer Arbeit nachgehen zu dürfen. Dies bedeutet also, dass beides der

Wahrheit entspricht. Ein amüsanter und gleichzeitig besonderer Sonderfall.
Ich würde mich freuen, wenn Sie die hier grob beschriebenen Vorurteile über Nordzypern, bitte selbst recherchieren und mir Ihre Meinung mitteilen. Vielleicht fällt dem einen oder anderen die Entscheidung etwas leichter, sich mit dem Gedanken zu befassen nach Nordzypern auszuwandern, und wenn auch nur auf bestimmte Zeit.

Vielleicht denken Sie aber auch nur darüber nach auf der Insel zu investieren und eine Immobilie zu erwerben. Jetzt wäre hier der optimale Zeitpunkt, denn Nordzypern wird schon heute als das zweite Mallorca gehandelt. Und ganz nebenbei schaffen Sie sich für den Fall aller Fälle auch gleich einen möglichen Rückzugsort.

Wir haben uns dafür bereits entschieden und nichts dabei bereut. Ganz im Gegenteil. Sollten Sie also damit liebäugeln, dann würden wir uns freuen Sie kennenlernen zu dürfen und vielleicht werden wir ja sogar Nachbarn.

Ihr

Bernard B.